



Maladie osseuse de Paget

🕒 paru le 16/09/2020 • adapté au contexte belge francophone • dernière adaptation de contenu le 24/05/2022

Un guide-patient est un outil réalisé pour vous aider à faire des choix pour votre santé. Il vous propose des informations basées sur la recherche scientifique. Il vous explique ce que vous pouvez faire pour améliorer votre santé ou ce que les professionnels peuvent vous proposer lors d'une consultation. Bonne lecture !

De quoi s'agit-il ?

La maladie osseuse de Paget est une maladie chronique des os. Elle se caractérise par une augmentation de production et de dégradation de matière osseuse. La maladie touche surtout le crâne, le bassin, les vertèbres et les membres inférieurs, ce qui provoque des déformations et des épaissements des os.

On ne connaît pas la cause de cette maladie.

Quelle est sa fréquence ?

La maladie touche principalement les personnes d'âge moyen et les personnes âgées.

La maladie touche plus d'hommes que de femmes.

Comment la reconnaître ?

La maladie peut être présente pendant de nombreuses années sans aucune plainte. En général, on n'observe pas de symptômes chez les personnes de moins de 50 ans. On détecte alors souvent la maladie par hasard, dans un bilan sanguin ou sur une radiographie demandée pour une autre raison.

Au bout d'un certain temps, la personne peut avoir [mal dans les os](#), principalement dans le bassin, la colonne vertébrale ou les jambes. Le repos ne diminue pas la douleur.

À un stade plus avancé de la maladie, des fractures peuvent survenir à des endroits inhabituels, comme au niveau du [bassin](#) par exemple. On parle de fracture spontanée car il n'y a pas de traumatisme pour expliquer la fracture, ou car le traumatisme est trop faible pour causer, à lui seul, une fracture.

À un stade fort avancé, des déformations osseuses peuvent apparaître. Des [nerfs](#) peuvent finir par se coincer à cause des déformations des os, surtout dans le dos. Cela peut provoquer une [douleur irradiante, en particulier dans les jambes](#).

Comment le diagnostic est-il posé ?

Votre médecin peut penser à une maladie de Paget sur base des résultats d'une prise de sang. Il peut aussi détecter les anomalies caractéristiques sur une radiographie.

Une scintigraphie osseuse permet de déterminer l'étendue de la maladie. Cet examen nécessite d'injecter un produit de contraste qui s'accumule dans les lésions osseuses. Ceci permet de visualiser et d'évaluer le squelette en entier.

Parfois, un scanner (CT-scan) ou un examen d'imagerie par résonance magnétique (IRM ou RMN) est aussi nécessaire pour faire la distinction entre la maladie et d'autres problèmes osseux.

S'il reste un doute, il faudra réaliser une biopsie osseuse : sous anesthésie locale, le médecin enlève un petit morceau de tissu osseux pour réaliser des examens complémentaires en laboratoire.

Que pouvez-vous faire ?

Essayez de ne pas trop solliciter les os mais restez en mouvement pour garder les articulations souples. Vous pouvez établir un programme d'exercices personnalisé avec le médecin et le kinésithérapeute.

Que peut faire votre médecin ?

On ne peut pas guérir de la maladie de Paget, mais il est possible de la maîtriser. Un médicament spécifique permet de limiter la déformation et l'épaississement des os.

Votre médecin contrôle l'effet du traitement par une prise de sang.

S'il existe un risque de complications chez une personne sans plainte, il est possible de commencer un traitement.

En savoir plus ?

- [La scintigraphie osseuse, ici](#), ou [à trouver sur cette page des Cliniques universitaires Saint-Luc \(UCLouvain\)](#).
- [Scanner \(CT-scan\) - Hôpital Erasme](#)
- [L'IRM, ici](#), ou [à trouver sur cette page des Cliniques universitaires Saint-Luc \(UCLouvain\)](#).

Source

[Guide de pratique clinique étranger 'Maladie de Paget des os \(ostéite déformante\)' \(2019\), mis à jour le 27.08.2013 et adapté au contexte belge le 24.06.2019 - ebpracticenet](#)